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本报讯（记者 宋祎凡）昨天
上午，2024年武进滆湖渔文化节
启动。区领导吴震宇、朱岩参加
活动。

本次滆湖渔文化节以“一条
有理想的鱼”为主题，通过“农
科体验、产业结盟、农旅赋能、
集市助农”四大板块活动，充分
展示武进“新鱼米之乡”的生态
治理成效和乡村振兴建设成果。

作为常州的“金南翼”，武进
历来重视“三农”工作，近年来
更是深耕乡村振兴主战场，坚持
将农业农村现代化和生态文明建
设相融合，全力构建“优质水稻、
特色果品、特色花木、生态畜禽、
生态渔业”的“一优两特两生态”
产业发展格局，在渔业产业发展、
绿色转型升级、渔民增收致富等
方面做了大量探索，并走在省市
前列。

区委副书记、政法委书记吴
震宇指出，近年来，我区积极响
应打好长江经济带污染治理和生
态保护攻坚战号召，围绕“渔业
高质量发展”主题，坚持转型升
级，从滆湖网围清退、十年禁捕
到滆湖周边水产养殖清退，投入
了大量的人力、财力，充分彰显
了我区擦亮生态底色、守护民生
福祉的信心和决心。下一步，我
区将积极贯彻中央和省委、市委
关于“三农”的各项决策部署，
充分发挥滨湖资源禀赋优势，持
续聚焦“提质增效、减量增收、
绿色发展、富裕渔民”的发展目
标，创新作为、奋发有为，高水
平打造“长三角乃至全国最美湖
湾城”，将武进建设成名副其实的
“花都水城、江南福地”。

活动现场，“滆湖鲜”品牌
与武进滆湖旅游路线发布。

2024武进滆湖渔文化节启动

本报讯 （记者 史莲寅）昨天
上午，我区召开产业链党建工作
年度总结会议，贯彻落实区委十
三届六次全会部署要求和区两会
最新精神，以更加有力的举措推
进产业链党建工作再上新台阶。
区委常委、组织部部长、统战部
部长胡泊参加会议。

2023年，我区在全市率先成
立区级产业链综合党委，产业链
党建工作实现“点上突破、面上
覆盖、链上成势”。在全区优选出
16条以制造业为主导，并涵盖农
业、文旅等特色领域的产业链。
目前“红链工程”已集聚超 260
家企业党组织，直接产值超 2800
亿元，在实现有形有效覆盖的同
时，真正以党建组织力为企业发
展生产力赋能。

站在万亿之城再出发的新起
点上，就做好我区产业链党建工
作，胡泊强调，要“全领域”建强末
梢体系，不仅要有“覆盖全面”的组
织系统，更要有“引领有力”的动力

系统，强化链上统筹、理顺链上脉
络、织密链上网结，把链上企业拧
成一股绳，以党建工作引领保障
产业高质量发展。要“全流程”提
升服务质效，不仅要做“锦上添
花”的好事，更要做“雪中送炭”的
实事，紧扣需求“把脉问诊”、专业
服务“保驾护航”、拓宽阵地“互融
共进”，构建一张上下联动、横向
互动、功能强大、覆盖广泛的党建
服务网络。要“全闭环”解决发展
难题，不仅要有“科学规范”的体
系，更要有“内生增长”的队伍，重
点要抓好“三支队伍”：壮大党员
队伍，激活链上细胞；用好党务工
作者队伍，强化链上协作；汇聚人
才队伍，引领链上攻坚，将产业链
上党员、人才、职工等各类群体的
积极性充分调动起来，汇聚起创新
发展的磅礴力量。

现场，为 2023年度产业链党
建“红链之星”企业、优秀党工建
指导员、优秀党务工作者代表授
牌、颁奖。

我区召开产业链
党建工作年度总结会议

本报讯（记者 朱梦琪）
昨天，武进芯片产业座谈会
召开，政企共聚一堂，聚焦芯
片产业细分赛道，围绕提升
创新策源能力、提升产业发
展能级、加强生态要素聚集
等，共谋产业建圈强链，助力
武进芯片产业发展走在前
列。区委副书记、区长恽淇丞
出席会议并讲话，区领导孙
益锋、朱慧峰参加会议。
会上，常州纵慧芯光半

导体科技有限公司、常州承
芯半导体有限公司、理想汽
车等 12 家企业代表结合自
身发展情况，谈体会、提建
议，交流分享经验；经纬创
投、武岳峰科创、元禾重元等
3家基金公司负责人围绕产
业特色，南京大学、常州大学
等两所高校相关负责人围绕
本校与芯片产业相关产教融
合作内容分别作了推介。

恽淇丞认真听取大家的
发言后，要求相关部门研究
分析解决企业提出的个案问
题，通过“解剖一个问题”

推动“解决一类问题”，健
全机制、完善政策、强化服
务，打造更优营商环境。

近年来，我区将集成电
路产业纳入“95X”产业体
系五大产业名片，聚焦化合
物半导体制造、特色集成电
路设计、半导体核心材料与
设备等重点方向，落实国务
院、省、市各级关于集成电
路产业发展政策要求，创新
出台《武进区集成电路产业
链 跃 升 发 展 实 施 方 案
（2021—2023）》，发布集成
电路产业高层次人才引进办
法等配套文件，布局打造常
州龙城芯谷等重点平台，在
集成电路关键核心技术突
破、产业集群建设、生态体
系打造等方面实现创新发
展，产业基础能力和产业链
创新链水平显著提升。目
前，我区已集聚承芯半导
体、纵慧芯光、楠菲微电
子、芯砺智能、臻晶半导
体、圣创半导体等 30 余个
产业链项目，初步打造了从

衬底材料、外延片、芯片到
封装、应用的完整产业链，
2023 年全区集成电路产业
营收超百亿元。

恽淇丞指出，我区拥有
以理想汽车为核心的芯片消
费市场和丰富的应用场景，
这是市场经济下最宝贵的资
源，是推动芯片产业发展的
战略性优势，也是武进打造
现代化产业体系的有力支
撑。他要求各级各部门继续
将芯片产业作为产业发展重
点方向，围绕全周期赋能、
全要素支撑、全链条打造、
全环节协同及全方位推进等
5个方面重点发力，鼓励各
芯片企业在核心技术和关键
工艺上攻坚突破，在协同创
新和产业协作上用功发力，
不断推动产学研、产业链上
中下游、大中小企业联合联
动创新，着力营造一流产业
发展生态，全力培育壮大芯
片产业集群，加快形成新质
生产力，为武进高质量发展
增势赋能。

武进芯片产业座谈会召开

位于常州西太湖科技产业园的省重大项目———琥崧微纳米
材料高端装备制造基地项目，总投资11亿元，目前一期主体工程
已完工，二期仍在加快建设中，计划今年6月竣工验收。达产后，将
新增智能分散及研磨设备500台，产线配套设备、模块双智能化生
产线10套的年生产能力。图为项目航拍。 陆新 徐芊卉 摄

本报讯（记者 张可馨）1月
10 日是第四个中国人民警察
节。昨天，“警营先锋 护航为
民”2023年公安工作报告会在
武进区融媒体中心举行。市委
常委、区委书记乔俊杰作出批
示，恽淇丞、石伟东、郑政平、
吴震宇、赵钢等区四套班子领
导出席活动。

乔俊杰在批示中指出，过
去一年，武进公安分局党委坚

持以习近平新时代中国特色社
会主义思想为指导，团结带领
全体干警，围绕中心、服务大
局，忠诚履职、攻坚克难，有
力维护了安全稳定、护航了社
会发展、守护了人民安宁，为
中国式现代化武进新实践提供
了坚强保障。谨向公安战线的
全体同志致以诚挚问候和衷心
感谢。

报告会在武进公安分局

2023 年度工作汇报片 《奋进》
中拉开序幕，通过“强警出击
护平安”“服务为民促发展”
“忠诚担当铸警魂”三个篇章，
以朗诵、情景剧、视频讲述和
歌曲演唱等舞台形式，全面展
示了 2023年武进公安分局党委
坚持以习近平新时代中国特色
社会主义思想为指导，以争当
“全省县域公安高质量发展典
范”为目标，认真贯彻落实市

局“211”行动计划和全区“一
园一城一示范”建设部署，将
公安工作主动融入区域建设大
局中谋划推进，聚焦防风险、
保安全、护稳定、促发展，以
主动防控、主动服务、主动治
理，护航区域发展，守护人民
安宁。

今年，武进公安分局将紧
扣进取、进级、进升、进位
“四进”，全力推动公安工作提

质增效、走在前列。聚焦“专
业 + 机制 + 大数据”，以“六
大中心”建设为牵引，加快建
立完善现代警务运行机制。推
出更多更好的优商、护商、安
商措施，着力锻造高素质过硬
公安铁军。

现场，乔俊杰、恽淇丞分
别为 2023年度武进公安“警营
先锋”获奖人员颁奖。

警营先锋 护航为民

年度警营先锋颁奖仪式举行


